

APROTEC AL DÍA



Boletín Informativo
Asociación de Profesionales y Técnicos
"Pedro de Valdivia"
Ed. N°2 – Julio 2025
Santo Domingo 916 piso 13
Email: aprof@munistgo.cl



Asociación no logro mayoría para federarse a la FENTRAMUCH

El pasado 26 y 27 de junio se realizó el proceso online de consulta respecto de la afiliación a la FENTRAMUCH.

El sistema de votación electrónico fue realizado por el área de soporte Smart Voting, "Afiliación a la Federación Nacional de Trabajadores Municipales de Chile- FENTRAMUCH" y la empresa a cargo fue Votación Inteligente.

De conformidad a lo dispuesto cada socia y socio tuvo derecho a marcar una preferencia en su voto, pudiendo elegir entre las opciones Aprueba o Rechaza.

El resultado final arrojó que del 100% del Censo electoral. Un 63,56% de socios y socias que votaron, un 58,58% aprobó la opción de Federarse, mientras que el 40,59% optó por el rechazo, un 0,84% votó en blanco y un 36,44% no votó.

Además, demostró que del 100% de los votantes, el 52,72% fueron mujeres, mientras que un 47,28% fueron hombres.

Cabe indicar que, de acuerdo a lo que establece la Ley 19.296, el quorum necesario para federarse requiere de mayoría absoluta de los/as afiliados, es decir un total de 188 socias y socios y no 140 que votaron por la opción afirmativa.

En esta ocasión actuaron de Ministros de Fe fueron: Paula Martínez y Ricardo Zepeda.

Lado

B



Miguel Henríquez Sagal Amante de la fotografía de fauna

Miguel Henríquez –médico veterinario y encargado del área de Zoonosis y socio de nuestra Asociación, nos muestra un mundo fascinante por los animales a través de la fotografía, nos habla que desde muy joven ha sentido una profunda fascinación por el mundo animal. "Mis primeras inquietudes nacieron explorando insectos en la tierra y visitando tiendas de animales donde descubrí especies como ajolotes, hámster rusos y reptiles, los que despertaron en mí una curiosidad que con el tiempo se transformó en vocación".

Henríquez nos comenta que actualmente, esa vocación se ha ampliado hacia la conservación de la biodiversidad, lo que lo ha llevado a encontrar en la fotografía de fauna una herramienta valiosa para observar, comprender y proteger. "A través del lente aprendí a detectar detalles que suelen pasar desapercibidos: pequeñas plumas alrededor de los ojos de las aves, la precisión de sus ranfotecas según su dieta o las adaptaciones únicas que revelan su rol en el ecosistema.

"Mi incursión en la fotografía comenzó con un curso gratuito, y hoy se ha convertido en una de mis principales pasiones y formas de aportar a la divulgación científica y ambiental. Creo

Para más detalles del proceso de votación se adjunta link del informe emitido por Smart Voting.

<https://drive.google.com/file/d/1LImmZShMBDhnyYcHHIOCbvqsVlf-uoib/view?usp=sharing>



Convenio de Asesoría y Representación Legal

A contar del 01 de julio se encuentra vigente el convenio de asesoría jurídica y representación legal para todos los socios y socias de la Asociación de Profesionales y Técnicos, "PEDRO DE VALDIVIA".

El convenio incluye las siguientes áreas de servicios y valores especiales:

- Asesoría y orientación gratuita: Dos consultas mensuales por persona vía correo o teléfono, reunión presencial 1 UF.
- Gestiones extrajudiciales dentro de la RM: Escrituras, contratos, etc., 2UF. No incluye estudio de títulos, costo adicional.
- Arancel preferente: Honorarios transparentes y preferentes.
- Representación en Juicios y gestiones judiciales, con el Arancel oficial del Colegio de Abogados de Valparaíso; 25% de descuento.

Este convenio es válido hasta el 31 de diciembre del 2025.

Sus consultas legales pueden ser canalizadas a través del correo conveni legalprotec@gmail.com o al teléfono +56950206000.

profundamente en que "conocer es proteger", una frase que sintetiza mi compromiso con la educación ambiental, el respeto por la vida silvestre y el desarrollo de una conciencia ecológica colectiva".

Miguel Henríquez nos señala que "si pudiera recomendarte un lugar para comenzar a conectar con la naturaleza, sería el Parque Quinta Normal. Basta con detenerse y escuchar los sonidos del entorno, te revelarán qué aves están cerca y cómo se relacionan con su ambiente. Cada fotografía que comparto es un reflejo de esos momentos, una forma de agradecer y devolver lo que la fauna, generosamente, me ha permitido registrar".

"Mi propósito es seguir trabajando desde la medicina veterinaria, la salud pública y la conservación, promoviendo una visión más respetuosa, informada y comprometida con nuestro entorno natural".



Concurso entradas dobles



CINEMARK EN EL MES DEL PADRE

En el mes del Padre, 10 socias y socios disfrutaron de entradas dobles al resultar ganadoras del concurso organizado por la

Asociación en colaboración con Caja de Compensación La Araucana.

El sorteo se realizó el pasado 01 de julio en dependencias de la Asociación, siendo el Ministro de Fe, el funcionario Óscar Riquelme Gil

GANDORES/AS DEL SORTEO ENTRADAS AL CINE - JULIO 2025

Vargas Puebla Jessica Jacqueline; Navarro Cid Luis Alex; González Martínez Gonzalo Leonel; Soto Aravena Luis Eduardo; Contreras Torres Patricio Sebastián; Soto Escarlet Jean Michel; Valderrama Parada Oscar Ariel; Vega Vega Marlene y Alfaro Vásquez Guillermo Alejandro.



Presidenta de la Asociación, Marcela Sánchez: “Unirnos con otros gremios fortalecerá las posibilidades de defender nuestros intereses municipales”

La Presidenta de la Asociación de Profesionales y Técnicos, “PEDRO DE VALDIVIA”, Marcela Sánchez Figelist, manifestó su opinión frente a la votación para federarse del pasado 26 y 27 de julio. Al respecto conocemos sus impresiones.

“La experiencia de votación que realizamos los días 26 y 27 de junio recién pasado, fue una demostración del gran interés por federarnos; tuvimos un nivel de participación extraordinario, y la gran mayoría de nosotros, entendemos y somos conscientes de la importancia de que esta decisión sea con una organización que mantenga las puertas abiertas, entregando garantías de respeto a las distintas opiniones, con espacios de discusión, diálogo y participación”.

“Creo firmemente que el crecimiento y madurez de nuestra Asociación, requiere de un conjunto de instrumentos que permitan fortalecer nuestra capacidad de representación y defensa de los derechos laborales e intereses de las y los trabajadores municipales ante las autoridades, y la opinión pública”.

“Nuestras asociaciones frecuentemente enfrentan resistencias y obstáculos de diverso tipo, pero la asociatividad entre trabajadores es un derecho laboral fundamental que nos protege ante las necesidades de defender el trato laboral digno y respetuoso, y de mejorar nuestras condiciones de trabajo de manera integral. Por ello debemos cuidarlo”.

“Durante nuestra gestión, hemos priorizado buscar garantías de respeto a los derechos laborales, e instancias de promoción de la calidad y seguridad de nuestros espacios de trabajo. Nada de esto es fácil ni rápido”.

Actualmente, en nuestro país nos hace mucha falta promover la cultura de la asociatividad, y avanzar hacia una legislación menos restrictiva, y más facilitadora de la organización. Legalmente, se nos exige alcanzar mayoría absoluta del padrón para afiliarnos, y en este contexto, eso es un tremendo desafío de involucramiento y compromiso.

Beneficios



Convenio ENTEL

Hace varios años la Asociación mantiene vigente el convenio con la Empresa Entel S.A. con el objetivo que los asociados y asociadas puedan acceder a planes, servicios y aparatos telefónicos con tarifas preferenciales y convenientes. Si deseas más detalles puedes comunicarte con el administrador del convenio y tesorero de la Asociación, Rafael Vidal a su correo rvidal@munistgo.cl

Prevención



Cáncer de Riñón

Sabías que el cáncer de riñón ocupa el sexto lugar de frecuencia en Chile y su incidencia en jóvenes ha ido en aumento.

El también conocido cáncer renal es un grupo de cánceres que se origina en el riñón y los síntomas pueden incluir sangre en la orina, bulto en el abdomen o dolor de espalda. También puede aparecer fiebre, pérdida de peso y cansancio.

Se estima que el cáncer de riñón se presenta cuando se producen cambios en el ADN de las células del riñón, el riesgo aumenta con la edad, las personas fumadoras tienen mayor riesgo, al igual que las personas obesas, por eso la importancia en la prevención.

Les recordamos que, con la finalidad de cuidar la salud de nuestros socios y socias hemos firmado un convenio con la Fundación Arturo López Pérez, FALP, que tanto los/as colaboradores/as y sus grupos familiares pueden acceder a tratamiento completo del cáncer hasta la recuperación del paciente, aplicando todos los procedimientos y hospitalizaciones que indique el médico tratante.

Para solicitar la incorporación al convenio debe contactar a la Coordinadora, **Sra. Carolina Trujillo**, al celular +569 6333 5792 o al correo electrónico carolina.trujillo@falp.org

“Debemos tener muy claro que unirnos con otras asociaciones y gremios de trabajadores municipales, fortalecerá nuestras posibilidades de defender los intereses de las y los municipales. La conjunción de objetivos y recursos nos permitirá trabajar en forma colaborativa, otorgándonos fuerza, influencia y poder para negociar colectivamente”.

“Por último, quiero agradecer muy profundamente la integridad y el gran trabajo de los dirigentes Evelyn Sepúlveda, Rafael Vidal, y Luís Martínez, quienes han demostrado su tremendo compromiso con nuestra Asociación”.

Marcela Sánchez Figelist.

Pdta. Asociación de Profesionales y Técnicos, “PEDRO DE VALDIVIA”

NUEVA INTEGRANTE A DIRECTIVA



Bienvenida Paula Martínez Maldonado

La Directiva de la Asociación de Profesionales y Técnicos, “Pedro de Valdivia”, le dan la más cordial bienvenida a nuestra colega, funcionaria de la Dirección de Obras, Paula Martínez Maldonado, quién se integra al trabajo como

directora de esta organización.

Cabe señalar que su nombramiento se produce tras la renuncia del ex director, Pedro Hinojosa Veloz.

La Sra. Martínez obtuvo la 6ta mayoría en las votaciones de diciembre 2023 y asumió el cargo durante el mes de junio del presente año.

Le deseamos el mayor de los éxitos y agradecemos su compromiso a esta nueva etapa.

Asociación de Profesionales y Técnicos “Pedro de Valdivia”

Santo Domingo 916 piso 13

Teléfono: 22713 6042

Email: aprof@munistgo.cl
